
令和５年度第３回本別警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和６年２月20日（火）午後１時30分から午後３時00分まで

２ 開催場所

本別警察署署長室

３ 出席者

⑴ 協 議 会 ４人（定員６人）

会 長 田 西 喜 代

副 会 長 池 田 靖

委 員 小 林 雅 子

委 員 志戸田 由美子

⑵ 警 察 署 ６人

署 長 堀 江 清 尚

副 署 長 松 岡 貞 行

刑 事 係 長

交 通 係 長

警 備 係 長

警 務 係 長

４ 会議概要

⑴ 会長挨拶

⑵ 本別警察署長挨拶

⑶ 前回における委員からの提言に対する警察の措置状況説明

ア 委員からの提言

高齢者の免許返納について、地理的・距離的理由等により、警察署に赴いて手

続を行うことが困難な方がおられ、返納が進まない１つの要因となっていること

から、対策をお願いしたい。

イ 警察の措置状況説明

これまでも遠方の方やお身体が不自由な方等を対象に、警察官が御自宅に赴き

免許返納の手続を行っているところ、管内における認知度が低いという状況が認

められたため、免許返納手続等記載の広報チラシを作成し、当署ホームページや

関係機関の広報誌を活用した情報発信、交通安全講話を通じた広報など、情報発

信を強化した。

今後も効果的な情報発信に努め周知を図っていく所存である。

ア 委員からの提言

管内３町において熊の出没事案が増加傾向にあることから、熊出没事案に対す

る対策をお願いしたい。

イ 警察の措置状況説明

現在、熊出没事案について、管内３町と連携して対応しているところであるが、

昨年11月27日、陸別町において猟友会や自治体と合同による「市街地における熊

出没を想定した対処訓練」を実施した。

本訓練は、テレビや新聞に大きく取り上げられ、管内住民のみならず、広く道

民に注意喚起を行うことができた。



今後も、訓練結果を踏まえ、関係機関や地域住民の方と連携して対策を講じて

いく所存である。

⑷ 業務推進状況等説明

ア 刑事・生活安全関係

イ 地域・交通関係

⑸ 諮問事項

本別警察署における災害対策

⑹ 意見交換

■ 委員

高齢者の免許返納促進に関する取り組みの提案として、各自治体、各地区町内

会、高齢者クラブ等に出向いて出前型講座を行ってはどうか。

■ 警察回答

効果的な情報発信となるよう必要な検討と準備を行い、あらゆる機会を通じて

周知に努めます。

■ 委員

免許返納時に交付を受けた「運転経歴証明書」について、現在も交付している

のか、また、交付手数料に変更は無いか伺いたい。

併せて、身分証明書としても有益であり、もっとＰＲしてもらいたい。

■ 警察回答

現在も申請があれば交付しており、交付手数料も変更は無い。

また、高齢者の免許返納促進とともに、ＰＲしていきたい。

■ 委員

自身は応対の経験が無く詳細は分からないが、交番・駐在所の警察官が各家庭

を訪問する活動を行っていると承知している。

その際に、特殊詐欺被害防止等の注意喚起や交通安全等の情報発信をしてはど

うか。

また、行政機関と連携して実施してはどうか。

■ 警察回答

巡回連絡という活動であり、訪問時には特殊詐欺被害防止をはじめとした防犯

上の注意喚起のほか、各種情報発信を行っているので、引き続き御協力をお願い

したい。

なお、この件について、後日巡回連絡強化期間を定めて強力に推進する予定で

ある。

■ 委員

警察業務の推進にあたり、何か自治体と連携していることはあるか。

また、社会福祉協議会との連携状況についても伺いたい。

■ 警察回答

災害対応のほか、各種警察業務推進に際しては、自治体をはじめとした様々な

機関と緊密に連携を図っている。

また、社会福祉協議会との連携についても、特に生活安全業務において緊密な

連携を図っており、社会福祉協議会の方と合同で高齢者宅を訪問し、防犯上の助

言や注意喚起を行うなどの活動を行っている。

今後も自治体をはじめとした関係機関と連携し、様々な安全安心活動を推進し

ていく所存である。



■ 委員

運転免許証記載の条件（眼鏡等）について伺います。

手術により視力が回復し眼鏡が不要な状態であっても、運転免許証記載の条件

と異なる状態（眼鏡を外した状態）で車両を運転した場合、違反となるのか伺い

たい。

■ 警察回答

免許条件違反に該当することから、窓口において必要な手続を行っていただき

たい。

■ 委員

本別警察署管内における特殊詐欺被害の発生状況について伺いたい。

■ 警察回答

本年中における被害の発生は無いが、令和５年に１件、令和４年に２件の被害

が発生している。

十勝管内をはじめ全道において「投資名目の特殊詐欺被害」が連続発生してい

るほか、犯罪被害に結びつく可能性のある不審な電話やメールが、当署管内でも

確認されていることから、引き続き警戒をお願いしたい。

なお、当署管内のコンビニ店において、特殊詐欺被害を未然防止していただい

たという好事例がありましたので、併せて報告いたします。

また、委員卓上に防犯アプリ「ほくとポリス」に関するポケットティッシュを

お配りしているが、本別警察署では、同アプリの導入促進に力を入れており、今

後も同アプリを広めて、被害の未然防止に努めていく所存である。

■ 委員

本年３月10日に本別町内において音楽イベントの開催が予定されているが、会

場において広報を行うなど、何か取り組みの予定はあるか。

■ 警察回答

イベント内容や主催者の意向等を確認の上、検討したい。

⑺ 次回開催予定

令和６年６月第３週頃を予定


